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Озимая пшеница для богучарских по-
леводов является основной зерновой 
культурой, доход от выращивания ко-
торой один из самых высоких.

В текущем году озимый клин занима-
ет 40 тыс. га, что составляет 56% от всей 
площади, отведенной под выращивание 
зерновых культур. Повсеместно растения 

дважды получили подкормку, а также про-
ведены необходимые обработки от вреди-
телей и болезней.

Аграрии применяют только те райони-
рованные сорта, которые демонстрируют 
высокую урожайность и стойкость к забо-
леваниям в неблагоприятные годы. Как 
это делают, например, полеводы из Ло-
фицкого. В хозяйстве выращивают ози-

мую пшеницу определенных сортов, в те-
кущем году площадь ее возделывания за-
метно увеличилась. 

Погодные условия благоприятствуют 
хорошему развитию растений, а это зна-
чит, что земледельцы могут рассчитывать 
на получение высокой урожайности.

Владимир ГЕРУСОВ
Фото автора

Аграрии рассчитывают 
получить высокий урожай

«Последний звонок» 
прошел дистанционно
В понедельник, 25 мая, в шко-
лах района праздник «Послед-
ний звонок» прошел в дистан-
ционном формате. В Богуча-
ре на здании районного Дворца 
культуры транслировались по-
здравления от первых лиц рай-
она, а также – коллективов об-
щеобразовательных учрежде-
ний. А затем, в 10.00, состоялся 
флешмоб: все выпускники 2020 
года из окон своих домов выпу-
стили в небо воздушные шары 
и позвонили в колокольчики. 

О безработице
В Богучарском районе зареги-
стрировано 443 безработных 
с начала 2020 года, что в два 
раза больше, чем за аналогич-
ный период прошлого. Об этом 
сообщил директор Центра за-
нятости населения Юрий Колес-
ников. Среди тех, кто остался 
без работы – банковские слу-
жащие, специалисты сферы об-
служивания и другие. Они по-
лучают пособие по безработи-
це. За пять месяцев выплачено 
больше 8 млн руб. 

  Главный агроном СХА «Истоки» Михаил Власенко (слева) и заместитель руководителя хозяйства Сергей Власенко 

Погода позволяет им надеяться на достойный результат

Большие заботы 
малого бизнеса
в Богучаре
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Не опустеют 
ли снова 
полки 
с крупой?
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Полиция 
предупреждает: 
не дайте себя 
обмануть
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КРОВЕЛЬНЫХ РАБОТ.
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В 13-й раз сегодня отмечается День рос-
сийского предпринимательства. Больше 
тысячи богучарцев осуществляют пред-
принимательскую деятельность, спо-
собствуя этим насыщению рынка това-
рами и услугами. С некоторыми из них 
пообщался обозреватель «СН».

Все начиналось с тележки
Сергей Перевозников из Богучара от-

крыл свое дело 26 лет назад. Только что 
закончилась учеба в педвузе на факульте-
те физвоспитания. В это время у него ро-
дилась дочь, денежных средств на то, что-
бы обеспечивать семью, не хватало. Он ра-
ботал преподавателем физкультуры в За-
лиманской школе, а зарплаты платились в 
то время бюджетникам не всегда вовремя. 
Молодому отцу пришлось переквалифици-
роваться из сельского учителя в начинаю-
щего предпринимателя.

– Вначале я приобрел обычную продук-
товую тележку и с нее торговал фрукта-
ми, в основном импортными. Через день 
«мотался» за товаром в Воронеж, у меня 
к тому времени уже была не первой свеже-
сти «восьмерка». Я, наверное, один из пер-
вых богучарских предпринимателей продо-
вольственными товарами, кто стал во зить 
в Богучар такие диковинные на тот момент 
фрукты, как киви или ананас, – вспомина-
ет Сергей. 

Как расширялся бизнес
Необходимо отметить такой психологи-

ческий момент, как неприятие, особенно на 
первых порах, со стороны родных его но-
вого способа зарабатывания денег. Отец 
– известный в районе врач, мать – работ-
ник районного отдела образования, поэто-
му у них, скажем так, решение сына кар-
динально изменить направление трудовой 
деятельности вызвало определенное непо-
нимание. Однако он свое решение не из-

менил, к тому же большую поддержку ощу-
щал со стороны супруги Светланы.

Следующим шагом в развитии биз-
неса стало создание сети по доставке в 
торговые точки мороженого, в том числе 
и находящиеся не только в нашем райо-
не. Для этого пришлось «вкладываться» 
не только в закупку продукции, но и при-
обретение морозильных ларей. В это вре-
мя он открывает свои первые магазины, 
у него появляются наемные работники. 
Какое-то время Сергей, можно сказать, 
был монополистом-мороженщиком, одна-
ко предпринимательский азарт с каждым 
годом неумолимо требовал чего-то более 
значимого. И в 2004 году он решается на 
покупку холодильного склада райпо.

– Может быть, я и не стал ввязываться 
в этот долгосрочный и затратный проект, 
если бы не помощь и поддержка, особенно 

на начальном этапе, оказанная мне пред-
седателем райпо Виктором Замчаловым. 
Его советы, практические рекомендации 
по ведению бизнеса в сфере оптовой тор-
говли продовольственными товарами мне 
во многом помогли качественно органи-
зовать работу на новом для меня этапе в 
предпринимательской деятельности, – про-
должает Сергей Перевозников.

Иногда приходится быть 
грузчиком

Сейчас он отвечает не только за благо-
состояние своих родных, но и во многом 
за десятки богучарских семей. Он создал 
40 рабочих мест, что для нашего неболь-
шого города существенно, на предприя-
тии практически нет текучки кадров. Мало 
того, так повелось, что во время летних 
каникул нескольким городским подрост-
кам предоставляется возможность пора-
ботать на складе.

– Конечно, ведение собственного бизне-
са, особенно когда у тебя в подчинении де-
сятки человек, накладывает определенные 
ограничения и стандарты поведения. Ведь 
отрасль торговли такая вещь, что мне пе-
риодически приходится быть и грузчиком, 
и водителем, да и в бухгалтерии необходи-
мо хорошо разбираться. Но я ни о чем не 
жалею. Хотя нет, есть одно большое увле-
чение, которое пришлось оставить из-за 
бизнеса. Я с детства любил играть в фут-
бол, даже какое-то время выступал за го-
род в областном первенстве. Но со време-
нем пришлось оставить это занятие, хотя 
иногда выхожу на поле за команду ветера-
нов, – говорит Сергей.

Пошла туда, где была вакансия
У индивидуального предпринимателя 

Людмилы Тарановой есть немалый опыт 
торговли канцтоварами, однако свое соб-
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НОВОСТИ Богучарский бизнес не 
Оборот малых предприятий в районе в 2019 году составил 1267 млн рублей,  

Предпринимательское сообщество 
уверенно заявило о себе около трид-
цати лет назад, когда на федераль-
ном законодательном уровне был 
дан старт развитию частной инициа-
тивы. Об основных цифрах и показа-
телях, в полной мере характеризую-
щих богучарскую предприниматель-
скую сферу, рассказывает замести-
тель начальника отдела по экономи-
ке, управлению муниципальным иму-
ществом и земельным отношениям ад-
министрации Богучарского района Ма-
рина Ханюкова.

– Малый и средний бизнес 
имеют большое значение 
для развития района, ведь 
именно в этом секторе эко-
номики чаще всего созда-
ются новые рабочие места, 
открываются производства. 

В Богучарском районе по состоянию на 1 
апреля 2020 года действуют  124 малых 
предприятий, в них трудятся 1208 жителя 
района. Оборот малых предприятий – 
1267 млн руб, что составляет 110% к уров-
ню прошлого года. Также работают три 

средних предприятия. Индивидуальную 
предпринимательскую деятельность ве-
дут 924 жителя района.

Сфера деятельности в области оказа-
ния услуг населению района и осущест-
вления розничной торговли остается 
наиболее привлекательной для субъек-
тов малого и среднего предприниматель-
ства. Отраслевая структура развития ма-
лого и среднего предпринимательства по-
казывает, что процент субъектов малого 
и среднего предпринимательства в сфе-
ре розничной торговли и оказании услуг, 
например, почти в два раза больше, чем 
юридических лиц. Данная пропорция от-
мечается и в таком виде экономической 
деятельности, как оказание транспортных 
услуг и связи.

В районе не один год действует систе-
ма поддержки бизнеса, представляющая 
собой комплекс правовых, организаци-
онных и финансовых механизмов. В АНО 
«Богучарский центр поддержки предпри-
нимательства» и организацию «Фонд под-
держки предпринимательства» за помо-
щью по различным вопросам обращаются 
подавляющее большинство богучарских 
предпринимателей. В I квартале 2020 года 

на реализацию подпрограммы «Развитие 
и поддержка малого и среднего предпри-
нимательства» муниципальной програм-
мы «Экономическое развитие Богучар-
ского муниципального района» было на-
правлено 16,4 млн руб. (в I квартале 2019 
года – 16,5 млн руб.).

 В соответствии с подпрограммой од-
ним из основных мероприятий является 
микрокредитование субъектов малого и 
среднего предпринимательства. Фондом 
содействия кредитованию малого и сред-
него предпринимательства Богучарско-
го муниципального района выдано зай-
мов 15 субъектам МСП на сумму 12,1  млн 
руб., АНО «Богучарский центр поддерж-
ки предпринимательства» выдано 2 зай-
ма на сумму 4,3 млн руб.

В 2019 году в целях поддержки мало-
го предпринимательства в районе были 
выданы гранты 4 начинающим субъектам 
малого предпринимательства на создание 
собственного дела в сумме 1020 тыс. ру-
блей.  Четыре субъекта малого и средне-
го предпринимательства получили 2514,6 
тыс. рублей на компенсацию части финан-
совых затрат, связанных с приобретени-
ем оборудования.

  Сергей Перевозников

Путин назвал дату ЕГЭ

Выпускники российских школ нач-
нут сдавать единый государствен-
ный экзамен 29 июня. Об этом зая-
вил президент Владимир Путин на 
совещании по ситуации в системе 
образования 21 мая.
Министерство образования и нау-
ки РФ планирует, что большинство 
действий в ходе приемной кампа-
нии – 2020/2021 в связи с эпидоб-
становкой абитуриенты будут со-
вершать онлайн. Руководитель обл-
департамента образования, науки 
и молодежной политики Олег Мосо-
лов пояснил, что выпускники будут 
сдавать столько экзаменов, сколь-
ко им нужно для поступления в выс-
шие учебные заведения. 

Когда область подойдет ко 
2 этапу снятия ограничений
Губернатор области Александр Гу-
сев назвал 2 июня ориентировочной 
датой второго этапа снятия огра-
ничений из-за коронавируса в ре-
гионе. Об этом сообщила пресс-
служба облправительства.
На втором этапе возобновят работу 
предприятия площадью до 800 кв. 
м, торгующие непродовольствен-
ными товарами, уличная торговля и 
образовательные учреждения.

МФЦ начали прием заявле-
ний на выплаты детям
МФЦ области начали прием доку-
ментов для назначения ежемесяч-
ной денежной выплаты на детей в 
возрасте от трех до семи лет вклю-
чительно из семей с низкими дохо-
дами. Размер новой меры господ-
держки составляет 4595 рублей. 
Выплата положена семьям, в кото-
рых среднемесячный доход на каж-
дого не превышает 9410 рублей – 
величину прожиточного минимума 
на душу населения, установленного 
в регионе на II квартал 2019 года.

Жители области смогут 
получать квитанции 
за капремонт по e-mail

Фонд капитального ремонта мно-
гоквартирных домов области ввел 
новую услугу – получение квитан-
ций по электронной почте. Изменить 
способ отправки платежного доку-
мента можно на сайте региональ-
ного оператора, сообщила пресс-
служба воронежского ФКР 21 мая.
Чтобы перейти на электронные кви-
танции, нужно поставить галочку в 
соответствующем регистрационном 
поле на сайте Фонда. Платежный 
документ будет приходить на e-mail, 
указанный в личном кабинете при 
регистрации. Получив квитанцию, 
собственник помещения может сра-
зу же ее оплатить с помощью сер-
виса «Уплата взносов онлайн любой 
картой». После перехода на элек-
тронный формат, бумажная платеж-
ка приходить уже не будет. 



ственное дело она открыла недавно. До 
этого многие годы работала в известной 
богучарской торговой компании, а еще 
раньше – учителем в Луговской школе. По 
ее словам, в торговлю она пришла, можно 
сказать, случайно, переехав на жительство 
в Богучар. В городских школах работу най-
ти не удалось, в семье уже был первый ре-
бенок, поэтому пришлось пробовать свои 
силы там, где были вакансии.

– Я сразу поняла, что торговля канцто-
варами – это мое. Все это во многом соот-
ветствует профессии учителя – тетради в 
клеточку, школьные ранцы, разноцветные 
карандаши. Находясь постоянно рядом с 
торговыми полками, я чувствую, будто я 
нахожусь в классе, а в качестве учеников 
выступают покупатели. Хотя среди моих 
постоянных клиентов немало и школьни-
ков, – говорит Людмила.

Помогают навыки педагога
Почти два года, как она ведет свое соб-

ственное дело. Обычный рабочий день у 
нее, как и у любого работника розничной 
торговли, складывается из приема зая-
вок, их обработки, определения лучшей 
линейки товаров, общения с поставщика-
ми. Для Людмилы не имеет большого зна-
чения, кто пришел к ней в магазин за то-
варом – пенсионерка купить шариковую 
ручку за десять рублей или представитель 
организации с заказом на несколько ты-
сяч рублей. Главное, чтобы клиент ушел 
довольный. В этом ей помогают педагоги-
ческие знания и навыки, приобретенные 
во время учебы в педагогическом инсти-
туте и работы в школе. Иногда приходит-
ся проявлять и определенные дипломати-
ческие способности. 

Вести бизнес должным образом
Когда Людмила оформляла документы 

на ведение предпринимательской деятель-
ности, то ей очень помогли в Богучарском 
центре поддержки предпринимателей. Так-
же она ощущает поддержку от районных и 
городских властей. Рассчитывает и на по-
мощь со стороны государства в связи с по-
следствиями коронавируса. 

– В определенной степени это сказыва-
ется на доходности, поэтому я подала за-
явление на получение безвозмездной суб-
сидии в размере 1 МРОТ в месяц. Все не-
обходимые документы для этого я предо-
ставила, у меня нет нарушений в финан-
совой отчетности. Этого мне хотелось бы 
пожелать всем, кто ведет свой бизнес, или 
планирует его начать, – говорит Людмила.

В своей предпринимательской деятель-
ности она также ощущает поддержку мужа 
Сергея, не отказывается от посильной помо-
щи со стороны сыновей Богдана и Даниила. 

Здорово, когда покупатель 
доволен

На сегодня в районе имеется до десяти 
торговых точек, в которых можно приоб-
рести канцелярские товары. Поэтому есть 
все основания говорить, что в этом сегмен-
те богучарской розничной торговли есть 
реальная конкуренция. Людмилу Таранову 
это не беспокоит, она считает, что, несмо-
тря ни на что, удастся выстоять. 

– Мне нравится эта работа, когда высту-
паешь в роли промежуточного звена меж-
ду оптовиками и конечными потребителя-
ми. При этом самостоятельно принимаешь 
решения и несешь за это ответственность. 
Это так здорово, когда покупатель уходит от 
тебя в хорошем настроении, – говорит она.

Владимир ГЕРУСОВ
Фото автора
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Уважаемые предпри-
ниматели города 
Богучара!
Ваша работа важна и от-
ветственна, она требует 
свежих идей и профес-

сионального чутья, готовности к риску 
и умения принимать самостоятельные 
решения. Многие наши земляки, орга-
низаторы и участники малого и средне-
го бизнеса в самых разных сферах эко-
номики, сумели наладить свое дело, 
вести его открыто и честно. 

Социально-значимая цель предпри-
нимателя – это принятие серьезных и 
взвешенных, а часто рискованных и 
нестандартных решений, направлен-
ных на развитие бизнеса, способству-
ющих реализации социальных проек-
тов, стабилизации рынка труда, повы-
шению уровня жизни людей, оказа-
нию новых услуг жителям нашего го-
рода. Желание бизнеса брать на себя 
ответственность и помогать в разви-
тии Богучара заслуживает высокого 
уважения.

В профессиональный праздник вы-
ражаю благодарность за ваш труд. 
Благодаря вашему вкладу в развитие 
родного города удается год от года де-
лать его еще более красивым, уютным 
и чистым. Желаю вам удачи, процве-
тания и стабильности, здоровья и бла-
гополучия!

Глава администрации города 
Богучара 

Иван НЕЖЕЛЬСКИЙ

Уважаемые предпри-
ниматели Богучарско-
го района!
Поздравляю вас с 
профессиональным 
праздником!
Сегодня предпринима-

тели – это целый социальный слой, пе-
редовой класс общества. Они работа-
ют во всех сферах экономики: строи-
тельстве и сельском хозяйстве, тор-
говле и общепите, промышленности и 
сфере услуг, занимаются грузо- и пас-
сажироперевозками. Как и сотни лет 
назад, представители малого, сред-
него и крупного бизнеса способству-
ют сокращению уровня безработицы, 
развитию всех сфер народного хозяй-
ства, наполнению российского бюдже-
та и гармоничному развитию государ-
ства. 

Выражаю слова признательности в 
первую очередь тем бизнесменам, для 
которых положения Кодекса чести не 
просто слова, а образ жизни. Честь и 
хвала тем, которые, помня о личном 
благе, не забывают о благе ближнего, 
благе родного края. Они строят дело-
вые отношения на уважении прав и за-
конных интересов их участников, вер-
ны данному слову, честны с клиентами 
и партнерами, занимаются благотвори-
тельностью и помогают нуждающим-
ся. Спасибо вам за огромное чувство 
ответственности перед теми, кто вас 
окружает. Желаю крепкого здоровья и 
уверенности в своих силах, инициати-
вы и предприимчивости, плодотворной 
предпринимательской деятельности, 
успешной реализации идей, крепкой 
и надежной деловой репутации, про-
цветающего бизнеса, который прино-
сит вам удовлетворение, а обществу 
– пользу.

Глава Богучарского района 
Валерий КУЗНЕЦОВ

сдает позиции
 что соответствует 110% к уровню предыдущего года
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В условиях пандемии коронавируса 
в Воронежской области прошла Все-
российская акция «Мы вместе», в рам-
ках которой были выделены продук-
товые пакеты для жителей Богучар-
ского района в возрасте от 65 лет и 
старше. Об этом сообщила главный 
специалист – заместитель руководи-
теля Управления по образованию и 
молодежной политике Богучарского 
района Анна Гончарова.

Благотворительную акцию в нашем 
регионе организовали Правительство 
Воронежской области и «Благотвори-
тельный фонд святителя Антония Смир-
ницкого». 

– На Богучарщине акция прошла при 
содействии администрации нашего рай-
она. Списки благополучателей продук-
товых наборов предоставило Управле-
ние социальной защиты населения, а 
доставка пакетов из областного центра 
в наш город реализована при участии 
отдела физической культуры и спорта, 
– рассказала нам Анна Владимировна. – 
Управление по образованию и молодеж-

ной политике же организовало работу 
штаба волонтеров на базе «Богучарского 
районного Центра детского творчества». 

Раздавали пакеты волонтеры, в число 
которых вошли работники сферы обра-
зования, представители администраций 
поселений, студентов многопрофильного 
колледжа. 

– Пожилым людям важно было по-
чувствовать поддержку государства в 
это непростое время. На пожелание от 
волонтеров о здоровье, богучарцы от-
вечали: «Будем здоровы, раз о нас так 
заботятся», – отметила Анна Гончарова.

Всего же в этом добром деле поуча-
ствовали 23 человека. Продуктовые на-
боры получили 582 богучарца из 14 по-
селений.

Как нам стало известно, присоедини-
лось к акции и представители Богучар-
ского благочиния. Они вручили 13 про-
дуктовых наборов ветеранам Великой 
Отечественной войны, которые живут в 
нашем районе.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото предоставлено 

Анной ГОНЧАРОВОЙ

Дорогие выпускники!
Примите искренние поздравления с самым 

незабываемым праздником, Днем прощания 
со школой. И пусть в этом году он проходит не 
так, как обычно, из-за известной всем небла-
гоприятной обстановки в связи с распростра-
нением новой коронавирусной инфекции, от 
этого он не менее торжественен. Ведь послед-

ний звонок – ознаменование начала новой, большой дороги в 
интересную, наполненную важными, радостными событиями 
жизнь. Многие из вас уже решили, чем хотели бы заниматься 
в будущем, другим еще предстоит определить, в какой сфере 

реализовать свои устремления и таланты. И для всех нас, жи-
телей Богучарского района, очень важно, чтобы вы добивались 
личных успехов, были востребованы обществом, становились 
достойными гражданами страны. 

Отдельные слова благодарности хотелось бы сказать му-
дрым наставникам, педагогам, которые все годы обучения 
сопровождали вас, с любовью открывая мир знаний, отдавая 
частичку своей души. Они радовались вашим успехам и под-
держивали во время неудач. 

Желаю всем крепкого здоровья, праздничного настроения 
и успехов в любых начинаниях. В добрый путь!

Глава Богучарского района Валерий КУЗНЕЦОВ  

Дорогие выпускники!
Последний школьный звонок – праздник, 

которого вы ждали долгие годы учебы. В этот 
день вы прощаетесь со школой и открываете 
дверь во взрослую жизнь, наполненную само-
стоятельными решениями. Вас ждут выпускные 
экзамены, выбор учебного заведения, новые 
возможности. Рядом с вами – сейчас те, кто 

долгие 11 лет был рядом, поддерживал во всем, это ваши учи-
теля, классные руководители и родители. Искренне надеюсь, 
что вы на всю жизнь сохраните в своих сердцах чувство глу-
бокой признательности за их труд и заботу. Желаю вам, до-
рогие выпускники, широкой дороги в жизни, ярких успехов на 
избранном поприще, крепкого здоровья и настоящего счастья!

Депутат Воронежской областной Думы 
Александр ПЕШИКОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
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  Студенты колледжа тоже поучаствовали в акции

ПАМЯТЬ

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

ПРИЗЫВ

Дорогие выпускники! Поздравляю вас с 
последним школьным звонком!

Для всех учителей и учащихся этот год был 
непростым, но завершаете его с честью и до-
стоинством.

 Спасибо всем учителям и родителям за 
труд и терпение, понимание и чуткость, что 
учите детей добру и порядочности. Особые 

слова поздравлений – нашим выпускникам. Сегодня вы стоите 

на пути самостоятельной взрослой жизни, в которой придется 
принимать ответственные решения, серьезно трудиться, что-
бы добиться успеха. Но какой бы путь не выбрали, помните, 
что вы – будущее города Богучара, вам в дальнейшем его со-
зидать и развивать. 

Пусть ваши мечты обязательно осуществятся. Мирного 
неба, созидания, добра и благополучия! 

Глава администрации города Богучара 
Иван НЕЖЕЛЬСКИЙ

Поучаствовали в акции «Мы вместе»
Волонтеры раздали 582 продуктовых набора пожилым жителям района

Сотрудники музея 
разыскивают родственников 
офицера, похороненного
в Белоруссии
Сотрудники Богучарского истори-
ко-краеведческого музея попроси-
ли помочь в поисках родственни-
ков офицера Федора Пивоварова. 
Об этом корреспонденту газеты 
«Сельская новь» сообщила дирек-
тор музея Екатерина Улеватая. Как 
известно из сохранившихся доку-
ментов, Федор Сергеевич был ко-
мандиром первого взвода, первого 
танкового батальона, 18-й гвардей-
ской танковой бригады, гвардии 
лейтенант. Погиб в бою в деревне 
Малая Вруда Минской области 29 
июня 1944 года. Похоронен там же. 
Известно, что в Богучаре оставался 
его отец Сергей Андреевич, кото-
рый проживал в доме №5 по улице 
Буденного. 
– О судьбе земляка мы узнали бла-
годаря подполковнику, кандидату 
исторических наук из Москвы Алек-
сандру Копылову. Он даже могилу 
нашел Федора Сергеевича, гово-
рит, что на ней нет имени покой-
ного. А наш земляк – настоящий 
герой, награжден орденами Отече-
ственной войны первой и второй 
степеней, – рассказала Екатерина 
Улеватая. 
Всех, кто обладает какой-либо ин-
формацией о месте жительства 
родственников нашего земляка, 
просят сообщить в Богучарский му-
зей по телефону 8 (47366) 2-27-93 
или 8-909-211-43-53.

Наталия ЛИФИНЦЕВА

С праздником, выпускники!

Дорогие учащиеся, уважаемые педагоги, 
родители!

В конце мая каждый год проходит праздник, ко-
торого нет в календаре, но каждый из нас в свое 
время считал его одним из главных в жизни. Это 
праздник прощания со школой, с беззаботным дет-

ством, праздник Последнего звонка. 
Позади годы учебы. Несомненно, были взлеты и падения, 

радости и огорчения. Вы не только учились мыслить и решать 
задачи, познавать мир и грамотно выражать свои мысли вы 
учились сопереживать и быть верными друзьями, принимать 

решения и нести ответственность за них. Отдельные слова бла-
годарности учителям за то тепло и доброту, что дарили своим 
воспитанникам, вырастив их настоящими людьми родителям, 
разделившим со своими детьми все радости и сложности в 
годы обучения.

Дорогие выпускники, юноши и девушки! С какими бы испы-
таниями вам не пришлось столкнуться, главное – верить в свои 
силы. Желаю вам удачи и счастья, достижения поставленных 
целей, исполнения желаний и надежд!

Руководитель Управления по образованию 
и молодежной политике Игорь ТКАЧЕВКомиссия начала работу

Так получается, что весенняя при-
зывная кампания 2020 года имеет 
определенные особенности. 
О них рассказал военный комиссар 
Богучарского района Олег Кожев-
ников.
– В соответствии с указаниями во-
енного комиссара Воронежской об-
ласти и в целях организованного 
призыва была проведена большая 
организационная работа по недо-
пущению распространения корона-
вирусной инфекции, – отметил Олег 
Михайлович.
Граждан оповестили о вызове на 
заседания приемной комиссии. 
Призывной пункт подготовлен к ра-
боте. Особое внимание уделялось  
обработке и дезинфекции помеще-
ний военного комиссариата, работе 
постов санитарного и медицинского 
контроля. С председателем призыв-
ной комиссии согласован график 
работы комиссии. 
– С 12 мая призывная комиссия на-
чала работу. Первая отправка в 
войска призывников запланирова-
на на 14 июня 2020 года. Для связи 
с их родителями в военном комис-
сариате района организована «Го-
рячая телефонная линия», на нее 
можно обратиться по телефонам 
2-18-87 и 2-16-07 ежедневно с 9.00 
до 17.00, – отметил Олег Кожевни-
ков.

Владимир ГЕРУСОВ



В середине октября прошлого года се-
мья пенсионеров из Залимана реши-
ла обшить металлическим профилем 
фундамент своего жилого дома. Од-
нако дело повернулось так, что пожи-
лые люди и дом в порядок не привели, 
и приличной суммы денег лишились. 
Корреспондент «СН» побеседовал с хо-
зяйкой дома – ветераном труда, кото-
рая попросила рассказать об этом не-
приятном событии со страниц газеты, с 
тем, чтобы другие жители нашего рай-
она сделали правильные выводы и не 
попали в подобную ситуацию. 

Хотели, как лучше
Как рассказала хозяйка домовладения, 

у них с мужем на иждивении находится 
33-летняя дочь – инвалид первой группы. 
Два года назад она ослепла.  Родители 
заботятся о ней изо всех сил: ухаживают, 
ежедневно выводят во двор на прогулку. 
Чтобы было удобно передвигаться – по-
тратили сбережения – выложили тротуар 
из плитки во дворе дома. Захотелось и 
себя порадовать – обшить металлическим 
профилем фундамент дома. Сделали за-
меры, нашли в рекламных объявлениях 
газеты «Сельская новь» номер телефона 
строительной бригады, которая предлага-
ет свои услуги со скидкой для пенсионе-
ров, позвонили и узнали, сколько пример-
но будет стоить работа. Получалось око-
ло 25 тысяч рублей, что их вполне устра-
ивало, тем более, что бригада обязалась 
выполнить работы из своего материала. 
17 октября (дело, напомним, происходи-
ло в 2019 году, - примечание редакции) к 
ним приехала бригада из двух человек. 
Старший представился Валерием. После 
того, как они сами все измерили и посчи-
тали, оказалось, что работа будет стоить 
70 тысяч рублей. Но так как пенсионерам 
они делают скидки, то согласны обшить 
дом и за 56 тысяч. 

– Муж объяснил бригадиру, что мы мо-
жем заплатить только 50 тысяч рублей. 
Они согласились, но потребовали 20 ты-
сяч рублей в качестве предоплаты за их 
материал. А так как такой суммы у нас 
дома не было, то мы поехали в банк за 
деньгами, а они за материалом, – сказала 
пенсионерка. – Когда мы с мужем приеха-
ли с деньгами, то увидели, что строители 
уже расставили по периметру дома рас-
пиленные по высоте фундамента швел-
леры, к которым должно крепиться же-
лезо. Подумали, что они уже начали ра-
ботать. Валерий сказал нам, что нужно 
не 20, а 39 тысяч рублей. По его словам, 
они живут в Новой Усмани, а это всего 
два часа езды до нас. Пообещал, что зав-
тра приедут уже с металлом и за 2-3 дня 
все сделают.  Деньги эти, 39 тысяч ру-
блей, мы ему отдали. Какая нам разни-

ца, когда платить, если обо всем догово-
рились. Он поставил в тетради с наши-
ми расчетами свою подпись, что получил 
их, а остаток – 11 тысяч рублей, мы долж-
ны были отдать по окончании работ. На 
всякий случай записали номер их маши-
ны, потому что обратили внимание на 31 
регион. Ведь у нас 36, и это бросается в 
глаза. Строители объяснили, что купили 
автомобиль в Белгороде специально для 
такой работы. 

Хождение по мукам
По словам супругов, они были очень 

довольны, что все так хорошо устроилось. 
На другой день до обеда ждали работни-
ков, а потому как те не появились, то сами 
им позвонили, чтобы узнать причину за-
держки. Валерий сказал им, что надо по-
дождать пару недель из-за задержки с ме-
таллом. Но и спустя две недели строители 
не появились у них во дворе, потому что 
у них будто бы сломалась машина. И так 
день за днем. На их телефонные звонки 
он отвечал, но дело с мертвой точки не 
двигалось. Бригадир несколько раз пере-
носил сроки выполнения работ, обещал 
уже до 25 декабря исполнить свои обя-
зательства, но все никак у него не полу-
чалось. Потом сказал, что вообще силь-
но заболел и потратил все деньги на ле-
чение, но от слов своих не отказывался и 

продолжал обещать рассчитаться с ними, 
как только оправится от болезни.

– Мы обращались несколько раз и в 
прокуратуру, и в полицию. В полиции счи-
тают, что коль скоро этот Валерий не от-
казывается от своих обязательств, то его 
действия правомерны и элементов мо-
шенничества в этом случае нет, – расска-
зала хозяйка домовладения. – Поэтому в 
возбуждении уголовного дела нам отка-
зали. Прокуратура посчитала отказ неза-
конным. Наш участковый установил ме-
сто прописки Валерия, который оказался 
вовсе даже и не Валерием на самом деле. 
У него совсем другое имя и молдавская 
фамилия. Живет он действительно в Но-
вой Усмани. По предоставленному участ-
ковым полицейским фото мы его опозна-
ли. С нас взяли объяснение. По установ-
ленному адресу полиция отправила за-
прос. Однако в итоге мы вновь получили 
постановление об отказе в возбуждении 
уголовного дела. Прошло уже почти пол-
года, а воз и ныне там. Ни денег, ни рабо-
ты, и мы не знаем, что нам теперь делать.

С точки зрения закона
Чтобы как-то прояснить сложившуюся 

ситуацию, корреспондент «СН» побесе-
довал с заместителем начальника отде-
ла МВД РФ по Богучарскому району под-
полковником полиции Иваном Кищенко. 

По словам Ивана Александровича, воз-
будить уголовное дело полиция не может, 
так как, судя по поведению исполнителя 
работ, преступного умысла в этом деле не 
было. А если и был, то доказать его прак-
тически невозможно.

– Мы этого бригадира нашли, но он за-
явил, что является ответственным и до-
бропорядочным гражданином. Просто 
сейчас попал в больницу и не имеет воз-
можности помочь пострадавшим пенсио-
нерам. Потратил все деньги на лечение. 
Заболеть-то ведь любой человек может, а 
насколько это соответствует действитель-
ности, мы в настоящее время проверяем, 
– разъяснил положение дел Иван Кищен-
ко. – От своих обязательств он не отказы-
вается, говорит, что обстоятельства так 
сложились, что потом все сделает, и по-
этому с точки зрения закона мошенниче-
ство в данном случае не усматривается.

Рекомендации от полиции
Заместитель начальника отдела МВД 

РФ по Богучарскому району подполковник 
полиции Иван Кищенко попросил со стра-
ниц газеты настоятельно рекомендовать 
жителям района и города обращаться по 
такого рода делам к известным и прове-
ренным организациям или людям, имею-
щим хорошую репутацию. Желательно по 
рекомендации знакомых или тех, кому уже 
оказали подобную платную услугу. У се-
рьезной компании, которой нечего скры-
вать, есть база данных, где можно почитать 
отзывы о ней и ее работе и узнать адреса 
клиентов, чтобы иметь возможность убе-
диться в качестве проделанной работы. К 
делу следует подготовиться серьезно, без 
спешки. А иначе можно столкнуться с не-
добросовестными людьми или мошенника-
ми. Сейчас и в интернете, и в СМИ очень 
много рекламных объявлений об оказании 
различных услуг, среди которых, к сожале-
нию, немало и мошеннических. Газета, так 
же, как и другие СМИ, не несет ответствен-
ности за поданные объявления. Она всего 
лишь размещает их на своих страницах, то 
есть помогает людям решить их проблемы.  
И если нет возможности проверить благо-
надежность предлагающих определенные 
услуги организацию или людей, то лучше 
не рисковать, а воспользоваться приведен-
ными выше рекомендациями.

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото Владимира ГЕРУСОВА
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  Пострадавшая пенсионерка показала работу «строителей»

Заплатили за доверчивость
Семья пожилых людей отдала нечистым 
на руку строителям 39 тысяч рублей

Сотрудники управления экономиче-
ской безопасности и противодействия 
коррупции ГУ МВД России по Воро-
нежской области выявили хищение в 
крупном размере денежных средств из 
общей суммы гранта, полученного на 
развитие семейных животноводческих 
ферм на базе крестьянских хозяйств. 

Глава одного из богучарских КФХ не-
сколько лет назад получила грант в раз-
мере 2 млн 300 тыс. руб. на развитие аг-
робизнеса. Спустя какое-то время она 
представила в уполномоченный орган 
фиктивные документы, из которых следо-
вало, что около 300 тыс. руб. из получен-

ной суммы были израсходованы на при-
обретение сельскохозяйственной техни-
ки и КРС. На самом деле эти денежные 
средства были потрачены на другие нуж-
ды, не связанные с предпринимательской 
деятельностью.

В отношении подозреваемой возбужде-
но уголовное дело по признакам престу-
пления, предусмотренного частью 3 ста-
тьи 159 Уголовного кодекса РФ «Мошен-
ничество, совершенное лицом с исполь-
зованием своего служебного положения, 
а равно в крупном размере». Подозревае-
мой избрана мера пресечения в виде под-
писки о невыезде.

Владимир ГЕРУСОВ

Возбуждено уголовное дело

КРИМИНАЛ

Прокуратура района в ходе провер-
ки соблюдения законодательства в 
сфере социального и пенсионного обе-
спечения выявила незаконное полу-
чение пенсии по инвалидности одним 
из богучарцев. Как сообщила помощ-
ник прокурора района Светлана Васи-
ленко, надзорным органом было уста-
новлено, что в период с 2013 года по 
2019 год житель района незаконно по-
лучал социальную пенсию по инвалид-
ности и ежемесячную денежную вы-
плату. Правовым основанием послу-
жила выписка из акта освидетельство-
вания гражданина, признанного инва-
лидом, согласно которой ему впервые 

бессрочно была установлена инвалид-
ность второй группы.

– Было установлено, что данные по 
освидетельствованию гражданина от-
сутствуют, его он не проходил, инвали-
дом по состоянию здоровья не являл-
ся. В результате мошеннических дей-
ствий государству причинен ущерб в 
размере более 600 тысяч рублей, – го-
ворит Светлана Василенко.

Возбуждено уголовное дело по ч. 
3 ст. 159. 2 Уголовного кодекса РФ. 
Санкция по данной статье предусма-
тривает наказание до 6 лет лишения 
свободы.

Владимир ГЕРУСОВ

Выявлено мошенничество
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Как коронавирус повлиял на торговлю 
в Воронежской области
Стоит ли ждать скачка цен на продукты и сколько запасов на складах
Пандемия и последовавший за ней ре-
жим самоизоляции стали потрясением 
не только для жителей, но и для эконо-
мики Воронежской области. Первой от-
раслью, которая ощутила на себе влия-
ние коронавируса, стала торговля. Сна-
чала в супермаркетах опустели полки 
с мукой и дешевыми крупами, потом 
товары завезли, но спрос сильно упал. 
Стоит ли готовиться к еще одной волне 
дефицита недорогих продуктов и ро-
сту цен – в материале РИА «Воронеж».

Почему полки поредели?
В марте 2020 года воронежцы начали 

делать продуктовые запасы, готовясь к 
режиму самоизоляции. Многие обнару-
жили поредевшие полки с товарами пер-
вой необходимости. При этом ритейле-
ры заявляли, что на складах поставщи-
ков все есть.

– Были определенные запа-
сы, рассчитанные на более 
или менее стабильный еже-
дневный и еженедельный 
спрос. Когда он внезапно 
возрос в два – два с полови-
ной раза, а по некоторым 

группам товаров (гречка и туалетная бу-
мага) – в 10–15 раз, поставщики физиче-
ски не успевали доставлять товар. Также 
у магазинов есть контракты с поставщи-
ками, где прописано, как часто осущест-
вляется подвоз. Поставки непродоволь-
ственных товаров (туалетная бумага или 
стиральный порошок), как правило, про-
исходят не чаще одного раза в две неде-
ли, – пояснила заместитель начальника 
отдела развития потребительского рын-
ка областного департамента торговли 
Ольга Яковлева.

В условиях повышенного спроса мно-
гие поставщики согласились подвозить 
товары чаще, и постепенно полки запол-
нились товаром. Но множество компаний 
не могли настолько скоординировать свои 
действия, чтобы доставить недостающий 
товар одновременно во все торговые точ-
ки. Из-за этого возникло ощущение де-
фицита.

Не опустеют ли снова полки 
с крупой и мукой?

В конце марта – начале апреля объе-
мы поставок значительно увеличились.

– На сегодня у нас все распределитель-
ные центры полностью заполнены товара-
ми, даже с учетом того ажиотажного спро-
са. И это при том, что теперь покупатели 
малоактивны. Если сравнить май 2019-го 
и май 2020 года, то сейчас спрос на про-
дукты в два раза ниже. А если сравнивать 
с началом этой весны, то спрос упал бо-
лее чем в семь раз. Ведь многие люди уже 
сделали хорошие запасы в марте и апре-
ле, – объяснила Ольга Яковлева.

Однако на складах региона сформиро-
ван определенный запас продуктов, кото-
рый покроет ажиотажный спрос, если он 
по каким-то причинам еще раз возник-
нет. Объемы запасов по разным категори-
ям товаров отличаются и зависят от сро-
ков хранения. Товаров, которые хранятся 
120–140 дней, привезти на склад можно 
сразу много, а вот охлажденное мясо, мо-

лочные продукты и другие скоропортящи-
еся товары нужно постоянно обновлять.

– Также постепенно увеличивается то-
варная линейка. В период ажиотажного 
спроса был раскуплен самый дешевый 
товар, остался только относительно до-
рогой. Но торговые точки уже восстано-
вили баланс, и на полки вновь вернулись 
бюджетные марки, – констатировала спе-
циалист.

В пресс-службе компании X5 Retail 
Group («Пятерочка», «Перекресток», «Ка-
русель») рассказали, что покупатели хо-
дят в магазин реже, но в чеке больше то-
варов. Люди в основном отдают предпо-
чтение недорогим товарам.

Ждать ли скачка цен?
В марте воронежцы столкнулись с рез-

ким подорожанием некоторых продуктов. 
Так, цены на лимоны и имбирь взлетели 
в десятки раз.

– Эти два продукта у нас не выращи-
ваются, они завозные, что усложняет про-
гнозирование цен. Но что касается про-
дуктов, которые производятся в нашем 
регионе или в соседних, резкого роста цен 
не будет. К этому нет предпосылок: запа-
са и у сельхозпроизводителей и в распре-
делительных центрах достаточно. Сейчас 
распродают уже имеющийся товар, кото-
рый закуплен по определенной цене и бу-
дет также продан по цене определенной. 
Если говорить о привозных товарах, на-
пример чае, тут все зависит от того, от-
куда он. Если речь идет о краснодарском 
чае – он не подорожает, вот спрогнозиро-
вать ценообразование на цейлонский уже 
сложнее, – призналась Ольга Яковлева.

Однако эти слова не следует понимать 
как заверение в том, что цены застынут. 
Рыночные механизмы продолжают дей-
ствовать вне зависимости от пандемии:

– Например, каждый год весной доро-
жают овощи. Но это не связано с корона-
вирусом или курсом доллара. Просто на 
складах заканчиваются запасы картофе-
ля, моркови и лука. А когда количество то-
вара уменьшается, цена на него растет. 
Но хочу подчеркнуть: серьезных скачков 
цен на товары российского производства 
мы не ожидаем.

Черноземье в целом самодостаточный 
макрорегион. В Воронежской и соседних 
областях производят практически все то-
вары первой необходимости, так что в лю-
бых международных условиях регион смо-
жет обеспечить себя самым нужным по 
вменяемым ценам.

– Сейчас, когда действуют ограниче-
ния на перевозку товаров через границы, 
наши местные предприниматели начали 
перепрофилировать производства и раз-
виваться, заполняя рынок. И когда есть 
местное и свежее, это лучше, чем когда 
выбор ограничен только привезенным из-
далека, – считает эксперт.

Хватит ли масок?
С 12 мая в Воронежской области дей-

ствует масочный режим. Еще несколько 
недель назад купить медицинскую маску 
в аптеке было трудно, а те, что появля-
лись, стоили неоправданно дорого.

– Маски пропали потому, что просто 
никто не ожидал такого спроса. Люди в 
обычной жизни покупают одну-две маски, 

ну максимум десять, если нужно иметь за-
пас дома. А в марте же их начали скупать 
сотнями, а то и тысячами, а в таких коли-
чествах их просто на складах не было, и 
моментально не подвезешь, – рассказы-
вает Ольга Яковлева. 

За пошив защитных масок решили 
взяться местные текстильные фабрики. 
Производство самых простых – многора-
зовых тканевых – наладили быстро. Но 
такие средства защиты подходят далеко 
не всем – многие хотят одноразовые ме-
дицинские маски из спанбонда, специаль-
ного нетканого материала. Эти маски не 
прошиваются, а запаиваются на специ-
альном оборудовании с использованием 
ультразвука. Такое оснащение есть дале-
ко не у каждой фабрики. В Воронежской 
области это оборудование имеет только 
один завод, который делает маски для ме-
диков. Его мощностей недостаточно, что-
бы заполнить еще и все аптеки.

Однако местные производители сори-
ентировались и нашли специфический ва-
риант спанбонда, который можно проши-
вать, и уже с 2 апреля местные предпри-
ятия приступили к производству однора-
зовых масок.  

– Еще в начале марта, когда почти все 
поставки масок шли из Китая, одноразо-
вая маска в закупке стоила около 35 ру-
блей. Это достаточно дорого. А так как 
продажи редко бывают прямыми (есть 
промежуточное звено, а то и не одно, и 
все они берут процент с продажи), то цена 
для потребителя возрастала катастрофи-
чески. Сейчас дефицита масок нет, есть 
даже некоторое перенасыщение рынка. 
Об этом свидетельствует как падение 
цен, так и то, что многие производители 
начали делать маски красивыми, дизай-
нерскими, интересными. Это значит, что 
они борются за покупателя, а это первый 
признак наполненного рынка, – объясни-
ла Ольга Яковлева.

Как изменилась интернет-
торговля?

Онлайн-магазины стали палочкой-
выручалочкой для воронежцев в период 
пандемии. Минпромторг и главы всех без 
исключения регионов следят, чтобы пере-

движение товаров осуществлялось без 
барьеров. Прежние ограничения по весу 
грузовиков на время самоизоляции отме-
нили: убрали посты весового контроля и 
не штрафуют за перевес. 

В начале мая губернатор Александр 
Гусев подписал документ, который раз-
решает работу пунктам выдачи, находя-
щимся в торговых центрах. 

По данным аналитиков Wildberries, 
люди стали значительно больше покупать 
онлайн – продажи интернет-магазина в 
Воронежской области в период самоизо-
ляции выросли на 173%. 

Также увеличилось количество пози-
ций в заказе. В апреле относительно мар-
та число товаров в заказе возросло в пол-
тора раза, а по сравнению с апрелем про-
шлого года – в два раза.

– Самыми динамично растущими ка-
тегориями товаров в апреле этого года у 
жителей региона оказались товары пер-
вой необходимости: товары для здоровья 
(рост почти в 30 раз) и продукты пита-
ния (почти в 20 раз). Также активно бра-
ли товары для домашнего хобби: канце-
лярские принадлежности (+728%), книги 
(+520%) и товары для рукоделия (+672%). 
Жители Воронежской области часто за-
казывали спортивные товары (+410%) и 
товары для красоты (+260%). Чаще, чем 
раньше, приобретали игрушки (+290%), 
домашний инвентарь (+248%), бытовую 
технику (+210%) и хозяйственные това-
ры (+212%), – рассказали в пресс-службе 
компании.

К аналогичным выводам пришли и ана-
литики онлайн-гипермаркета OZON:

– В Воронеже в апреле продажи то-
варов для хобби и творчества выросли 
на 175 процентов год к году, настольных 
игр – на 205 процентов к тому же перио-
ду. Продажи спортивных товаров для до-
машних тренировок в апреле выросли на 
277 процентов год к году, а косметических 
средств – на 252 процента. Мы также ви-
дим, что люди объединяют товары раз-
ных категорий в одном заказе и покупа-
ют мультипаки – в апреле каждую вторую 
упаковку подгузников и детского питания 
брали в «большом» формате.

Ирина ПРЕСНЯКОВА
Фото Владимира Герусова

и РИА «Воронеж»
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В эти дни исполняется очередная го-
довщина со дня образования 40-й Бо-
гучарской стрелковой дивизии – одно-
го из самых известных армейских сое-
динений Красной Армии в годы Граж-
данской войны. Среди командного со-
става дивизии было немало известных, 
во многом даже уникальных, как тогда 
говорилось, военных спецов. Об одном 
из них – Иване Врачеве, также родив-
шемся весной – обозреватель «СН» по-
беседовал с историком и краеведом 
Евгением Романовым.

С чего началось знакомство
Как рассказал Евгений Романов, ког-

да в 1980-е годы создавался школьный 
музей в Полтавке, сельские ребята вели 
активную переписку с участниками Граж-
данской войны, собирали фотографии, 
литературу, воспоминания. Завязалась 
переписка и с Михаилом Булавиным, из-
вестным воронежским писателем, авто-
ром романа «Богучарцы», написанным в 
1954 году. Он сообщил несколько адре-
сов участников Гражданской войны. Була-
вин рассказал и о том, что есть еще одна 
книга под названием «Богучарцы», напи-
санная коллективом авторов в 1933 году 
(она переиздавалась в 1935 году, но впо-

следствии весь тираж был уничтожен), а 
один из авторов, Иван Яковлевич Врачев, 
живет в Москве. Он дал также его адрес.

– По этому адресу я отослал свой 
очерк, в котором попытался буквально 
по дням восстановить боевой путь 40-й 
Богучарской стрелковой дивизии. Вско-
ре получил ответ, так началась наша пе-
реписка, – говорит краевед.

Три письма Сталину
Кто же он, Иван Врачев? Сын кочегара 

и прачки, профессиональный революци-
онер, в 21 год стал военкомом 40-й Богу-
чарской стрелковой дивизии, ярый троц-
кист, открыто критиковал И. В. Сталина.

Его подпись как представителя Закав-
казской Социалистической Федератив-
ной Советской Республики стоит на до-
кументе о принятии Договора об обра-
зовании СССР в 1922 году. Затем он на-
чальник политуправления Туркестанско-
го фронта, одновременно редактор фрон-
товой газеты «Еженедельник политработ-
ника». Командующий Ферганской груп-
пой войск, начальник политуправления 
Отдельной Кавказской армии. Из пар-
тии был исключен на XV съезде ВКП (б). 
По воспоминаниям современников, Иван 
Врачев был необычайно смелым челове-

ком. На одном из Пленумов ЦК он сказал: 
«Может быть, у нас осталось пять минут 
демократии...».

– В 1929 году он подал в ЦК ВКП (б) за-
явление о разрыве с оппозицией и прось-
бой восстановить в рядах партии. Был 
восстановлен кандидатом, а 17 января 
1930 года решением ЦК ВКП (б) вновь 
стал членом партии. Через пять лет его 
снова исключили из партии и арестова-
ли, а в 1937 году приговорили без суда к 
высылке. В 1938 году он отказался испол-
нить поручение НКВД СССР убить Льва 
Троцкого в Мексике. Трижды обращал-
ся с письмами к И. В. Сталину с прось-
бой отправить на фронт во время Великой 
Оте  чественной войны. Не получив ответа, 
ушел в армию добровольцем. Рядовой-
стрелок, дослужился до старшины. Он 
всегда оставался патриотом своей Роди-
ны, – считает Евгений Романов.

Благодарность сельским 
ребятам

В архиве богучарского краеведа сохра-
нились семь писем и несколько рукописей 
Ивана Яковлевича Врачева. Сразу после 
открытия школьного музея в 1984 году 
бывший военком 40-й Богучарской диви-
зии прислал в Полтавскую школу письмо: 
«Благодарю вас и членов совета музея за 
присланную газету со статьей о школь-
ном начинании и приглашение на откры-
тие музея. Очень тронут знаками внима-
ния. Искренне приветствую юных краеве-
дов, и особенно инициаторов столь важ-
ного дела – Валю Червонную, Олю Золо-
тореву, Нину Прядкину, участвовавших в 
первых поисках. 4 апреля 1984 года. И. 
Врачев».

Перечисляя вехи из биографии Ива-
на Яковлевича Врачева, необходимо упо-
мянуть ещё об одной. Когда в 1949 году, 
уже в третий раз, он обратился к Иосифу 
Сталину о своем восстановлении в ря-
дах партии, то его арестовали как бывше-
го троцкиста. Постановлением ОСО при 
МГБ СССР в 1950 году приговорили к 25 
годам ИТЛ в лагере строгого режима на 
Крайнем Севере. А через шесть лет ре-
шением Комиссии Президиума Верхов-
ного Совета СССР он был освобожден со 
снятием судимостей, а его дело прекра-
щено «за отсутствием состава преступле-
ния». Заявление о восстановлении в ря-
дах КПСС снова не было удовлетворено.

«Я был сторонником Троцкого»
В 1967 году в богучарской газете нача-

ли выходить статьи Ивана Врачева «Стра-
нички из дневника» по материалам кни-
ги «Богучарцы», той самой, изданной в 
1933 году. После нескольких публика-
ций редактора «приструнили» сотрудни-
ки соответствующих органов. Печатать 
статьи И. Я. Врачева прекратили. И толь-
ко в 1989-м, а затем и в 1990 году в не-
скольких номерах районной газеты сно-

ва появились присланные мне воспоми-
нания Ивана Врачева: «В самом начале» 
и «Я был сторонником Троцкого».

В марте 1990 года он прислал Евге-
нию Романову очередное письмо: « Вы 
просили меня, как бывшего военного ко-
миссара 40-й Богучарской дивизии напи-
сать воспоминания о богучарцах. К это-
му я приступаю, только писать буду не о 
боевых делах 40-й дивизии, а о формиро-
вании в 1918 году добровольческого пол-
ка богучарцев. В известной степени этот 
полк можно считать основой для Богучар-
ской дивизии.». 

Воспоминаний о Ленине
не дождался

Переписка Евгения Романова с леген-
дарным военным комиссаром 40-й Богу-
чарской стрелковой дивизии продолжа-
лась довольно долго. 

– В одном из своих писем он пообещал 
даже выслать мне воспоминания о В.И. 
Ленине, с которым беседовал в те дале-
кие годы, но что-то не сложилось. Толь-
ко в 1989 году вновь увидела свет запре-
щенная в 1930-е годы книга «Богучарцы», 
издали сборник в Богучаре. Неоценимую 
помощь оказал при этом Иван Врачев, – 
вспоминает краевед.

В годы перестройки об Иване Врачеве 
много писала столичная и мировая прес-
са, а знаменитая английская актриса Ва-
несса Редгрейв как «советскую диковин-
ку» возила его в Англию, Испанию, Гре-
цию. В 1995 году переписка Евгения Ро-
манова с Иваном Врачевым прекрати-
лась, – один из подписантов Декрета об 
образовании СССР умер, не дожив два 
года до своего столетия.

Владимир ГЕРУСОВ
Фото из личного архива 

Евгения Романова

  Иван Врачев

Один из основателей СССР воевал 
за Советскую власть  
на богучарской земле
О чем писал письма Сталину сын прачки, ставший впоследствии 
дивизионным комиссаром и сторонником Троцкого

  Договор об образовании СССР в 1922 году

ВЕХИ ИСТОРИИ
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Прогноз  
погоды

29 мая
Влажность – 47 %
Давление – 748 мм рт.ст.

+27
+18

27 мая
Влажность – 50 %
Давление –  755 мм рт.ст.

    +20
       +13

28 мая
Влажность – 47 %
Давление – 751 мм рт.ст.

    +25
     +18  

30 мая
Влажность – 73 %
Давление – 746 мм рт.ст.

 +20
 +15
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Прод. 2-ком. кв. в Богучаре. 
Тел. 8-9066780761.
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РЕКЛАМА

Натяжные потолки
Любой сложности. Скидка до 40%

Тел. 8-9204222255
Скидки предоставляет ИП Сухомлин В.Л. Ре

кл
ам

а

8-952-554-84-54
8-952-105-54-12

РЕКЛАМА
Дрова и пиломатериал сосна. Тел. 8-9601151771.
Дрова и доски (сосна, дуб, ясень, ольха). 8-9038514258.
Закупаем  любое мясо.  8-9009253919, 8-9009575329.
Песок, отсев, земля, вывоз мусора от 1 т. 8-9066780761.
Бурение скважин. Опыт, гарантия. Труба d 63, 110, 125. 
Тел. 8-9204090282.
Дрова (дуб, ясень) пиленые и колотые. Тел. 8-9525542603.
Закупаем любое мясо. Тел. 8-9521023899.

г. Богучар, ул. Дзержинского, 22/2б (ТД «Волна») 

ОКНА REHAUО
РАССРОЧКА
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РАССРОЧКУ ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ИП КРАВЧЕНКО А.В.

8-910-282-26-66

на постоянную работу 
ТРЕБУЮТСЯ: 
лаборант ХБА, маслоделы, 
машинист моечных машин, 
водители категории Е, 
электромонтер.

АО «Богучармолоко»

 Т. 2-25-56, 2-24-64

ВНИМАНИЕ!

ООО «АВАНГАРД-АГРО-Воронеж» извещает о том, что в период 
с 24.04.2020 по 10.07.2020 г. будут проводиться химические 
обработки с/х культур вблизи населённых пунктов: Липчанка, 
Варваровка, Радченское, Лебединка, Плесновка, Дядин и других 
населённых пунктов в утренние и вечерние часы. Обработ-
ка проводится препаратами 1,2,3, класса опасности для пчёл. 
Все препараты будут вноситься наземным способом.  В случае 
расположения пасек в радиусе 5-7 км от обрабатываемых полей, 
необходимо ограничить лёт пчёл на 2-3 суток, со дня проведения 
обработок, либо вывезти пасеки в безопасное место, за пределы 
зоны возможного отравления. Просьба соблюдать осторожность 
и не приближаться к краям полей ближе 200 м в течение 10 суток, 
а также не осуществлять выпас домашних животных.
Для уточнения сроков обработки обращаться в администрацию 
хозяйств.

Придорожному комплексу 
«ТрансХолл» требуются: по-
вар, помощник повара, тех. 
работники. Тел. 8-9304329634.

 , 
, . 

.: 8-950-762-20-54,   
     8-920-212-07-82.

  . 

.: 8-950-767-09-57,   
     8-905-650-92-76.

КРОВЛЯ ФАСАДЫ

Тел

ВСЕ ВИДЫ 
РАБОТ ИЗ 

НАШЕГО 
МАТЕРИАЛА

ЧИТАЙТЕ НА ЗДОРОВЬЕ!

ПОДПИСКУ 
на 2-е полугодие 2020 года
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Подробности уточняйте на почте.

16+

ЧИТАЙТЕ НА 

Получи СКИДКУ 10%
в аптеке «Будь здоров»

пл. Малаховского, 1 г.
          8-9623289781

Получи  СКИДКУ 5%
в аптеке  «МедПлюс»

ул. Октябрьская, 26
            8(47366) 2-04-52

Получи СКИДКУ 5%
в клинике «ХХI век»

Богучар, в/г, 57
8(47366) 2-55-33

Получи СКИДКУ 5%
в аптеке «Госаптека»

8-80020130600
www.vrnfarma.ru

Оформи

«Ежегодно с наступлением тепла ста-
тистика дорожно-транспортных проис-
шествий пополняется новыми случаями 
с участием несовершеннолетних водите-
лей скутеров. Дайте советы, как им нужно 
вести себя на дороге. И еще, расскажи-
те, пожалуйста, как по правилам нужно 
пользоваться электрическими средства-
ми передвижения, такими как, к примеру, 
гироскутер. 

Татьяна Кобзева, Богучар»

Рассказать об этом мы попросили 
инспектора по пропаганде безопас-
ности дорожного движения ОГИБДД 
ОМВД России по Богучарскому району 
Анну Костяеву.

– Об опасности управле-
ния двухколесными транс-
портными средствами нуж-
но помнить в первую оче-
редь родителям, которые 
купили или планируют ку-

пить своим детям скутер. К сожалению, 
на момент покупки взрослые редко за-
думываются о безопасности ребенка, 
хотя именно они несут ответственность 
за своих детей. Управлять этим транс-
портным средством можно с 16 лет при 
наличии водительского удостоверения 
категории «М» и только в средствах за-
щиты. При этом водители мототранспорта 
обязательно должны включать свет фар 
и передвигаться только по правой поло-
се. В случае, если подросток становит-
ся участником ДТП, сотрудники полиции 
вправе привлечь его родителей к адми-
нистративной ответственности, предус-
мотренной статьей 5.35 Кодекса РФ об 
административных правонарушениях, за 
ненадлежащее исполнение родительских 
обязанностей. Помимо этого, за переда-
чу родителями мототранспорта несовер-
шеннолетним, не имеющим водительско-
го удостоверения, предусмотрен штраф в 
размере 30 тысяч рублей. 

Отмечу, что с точки зрения ПДД, лица, 
использующие роликовые коньки, само-
каты, сигвеи, гироскутеры, моноколеса, 
являются пешеходами, в связи с чем, они 
обязаны знать и соблюдать относящиеся 
к ним соответствующие требования пра-
вил. Кататься на данных устройствах не-
обходимо в защитном шлеме, налокот-
никах и наколенниках – это обезопасит 
ребенка при возможном падении.  Мак-
симальная скорость гироскутера ограни-
чена – это 10-12 км/ч. Для передвижения 
на данных средствах необходимо выби-
рать подходящую площадку для катания, 
использовать защитную экипировку. Со-
хранять безопасную дистанцию до людей, 
любых объектов и предметов во избежа-
ние столкновений и несчастных случа-
ев. Категорически запрещается исполь-
зовать сигвеи, гироскутеры, моноколеса 
по высокоскоростным и прочим трассам, 
предназначенным для движения автомо-
билей или общественного транспорта. 

Нельзя ехать в наушниках или пользо-
ваться гаджетами. 

Родители, приобретая такую «игруш-
ку» для своего ребенка, в обязательном 
порядке расскажите ему об основных пра-
вилах безопасности на дороге. Падения с 
сигвеев, гироскутеров, моноколес могут 
привести к тяжелым травмам, в том чис-
ле к переломам. Берегите своих детей!

Записала Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото предоставлено 
Анной КОСТЯЕВОЙ

О безопасности скутеристов

Прод. балки ж/б, несущие, 
полнотелые 6.0х0.5х0.2 м, 7 шт. 
Тел. 8-9204682095.

Уважаемые богучарцы!
Если вам что-то известно о 

производстве и обороте кон-
трафактной продукции  (ал-
коголя) звоните по телефону 

«горячей линии»
8 (47366) 2-15-66.

Прод. здание 1000 м2 (свет, газ, вода), зем. уч. 30 сот. 
с. Дьяченково. Тел. 8-9056518995.         Реклама.
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